

## Groupe des Amis de La Vie de Colmar et environs (68)

18<sup>e</sup> rencontre - **Vendredi 16 mai 2025**

10 personnes présentes, 2 excusées.

### **1<sup>er</sup> temps : Quelques échos de la rencontre des correspondants et de l'AG**

- La rencontre avec les correspondants régionaux a été élargie pour fêter les 25 ans de notre Association ; la nouvelle newsletter a été présentée : « La vie des amis »
- La journée de l'AG a surtout été marquée par l'entretien avec Christine OCKRENT : « A l'heure de Trump et d'Elon Musk... Si l'opinion fait l'information, quel journalisme pour quelle démocratie ? »

### **2<sup>e</sup> temps : Partage des Coups de cœur ♥ dans les derniers numéros**

- **Edito** (n°4158) : l'histoire actuelle en Israël/Palestine souligne le paradoxe douloureux du peuple qui a subi la Shoah et qui se trouve maintenant dans la posture d'exterminer un peuple pour sa propre sécurité.
- « **Une amitié forte née de la tragédie** » (n°4155) : c'est un témoignage émouvant entre la sœur du P. Hamel et la mère de son assassin.
- « **Ces catholiques qui se réforment** » (n°4153) : un dossier sur les déçus de l'Eglise catholique qui quittent en silence et qui cherchent une autre communauté ecclésiale, après des événements douloureux parfois.
- « **Le problème, ce n'est pas les religions, mais l'instrumentalisation** » (n°4157) : le titre résume bien toute la problématique qui passe souvent au second plan.
- « **Le champ, petit royaume** » (n°4152) : ce numéro des essentiels illustre le lien entre foi et travail de la terre.
- « **Promis, je te serrerai dans mes bras** » (n°4154) : cette chronique d'Anne-Dauphine Julliard est très émouvante et rappelle des expériences similaires dans nos rencontres. On fait pour l'autre ce qu'on ne ferait pas pour soi.
- « **Hommage à mon père spirituel** » (n°4157) : cette chronique touche le cœur.
- « **Mounier en personne** » (n°4152) : ce dossier trouve son écho actuel dans certains groupes.
- « **Petits patrons, grands défis** » (n°4154) : c'est un volet du monde économique qui restent souvent dans l'ombre des grandes entreprises.
- « **A peine né, déjà dans la rue** » (n°4155) : cet article crée un véritable choc.
- « **La croix et la bannière** » (n°4151) : un « coup de colère », un vice-président américain qui crée la division dans l'Eglise par ses prises de positions ultra-conservatrices.
- « **Quand les parents vieillissent** » (n°4153) : le témoignage des petites unités de vie est encourageant au regard de ce qui se passe dans les EHPAD. En lisant cet article, on peut penser à notre avenir !
- « **Et maintenant, qui ?** » (n°4157) : dans cet édito, il est intéressant de noter l'absence de femmes pour une décision importante de l'Eglise catholique au XXI<sup>e</sup> siècle.
- « **En Bourgogne, un avion contre les déserts médicaux** » (n°4157) : beaucoup d'énergie est mise en œuvre pour permettre un accès aux consultations médicales ; le projet de loi privilégie l'incitation plutôt que la contrainte.
- « **Au-dessus de la mêlée** » (n°4158) : l'optimisme d'une personne tétraplégique est un témoignage marquant.

- « **Yona, placée, adoptée et jeune adulte épanouie** » (n°4158) : le rapport relatif à l'Aide Sociale à l'Enfance est catastrophique ; l'histoire de cette jeune est plus optimiste.
- « **De la Cisjordanie à la France** » (n°4155) : cet échange entre un pays en guerre et la France est réconfortant ; l'article souligne la « respiration culturelle ».
- « **Leurs grands-parents leur ont transmis leur foi** » (n°4155) : cet article illustre une expérience personnelle de grand-mère dont le petit fils a demandé le baptême à 23 ans.
- « **Il n'est jamais trop tard** » (n°4157) : quand un avocat devient comédien, ou quand un accident de la vie ramène à l'essentiel.
- « **De Poutine à Trump, la falsification de l'histoire** » (n°4158) : cet article est éclairant sur le rôle du récit historique qui n'est jamais neutre, mais qui peut être détourné à des fins idéologiques ou politiques
- « **La destinée d'une lanceuse d'alerte** » (n°4151) : un témoignage qui fait découvrir le sens de cette mission choisie avec courage.
- « **Le Christ nébuleux de Steiner** » (n°4152) : la particularité du « Christ cosmique » illustre la distance entre notre foi chrétienne et l'anthroposophie qui peut par ailleurs proposer des aspects intéressants.
- « **Mon corps, mon accouchement, mon choix** » (n°4159) : un article qui rejoint une expérience personnelle souvent sujette à polémique.

### **3e temps : Le thème de la rencontre :**

*« Les points forts des 12 ans de la mission du Pape François...*

*Et maintenant, quel avenir pour l'Église :*

*Poursuite de l'ouverture ou recentrage sur la Tradition ? »*

Le groupe a repris les numéros récents de La Vie sur ce sujet ; depuis la formulation du thème, un nouveau pape a été élu. Nous décidons d'organiser notre échange sur 3 volets :

#### **1. Retour sur le pape François : Quelles sont les images marquant nos souvenirs ?**

- Sa simplicité (Bonsoir), son humilité, sa bienveillance et son rire
- Son courage d'interpeller le fonctionnement de la curie (les 10 maladies)
- Son engagement pour la planète et les relations fraternelles
- Son souci du dialogue interreligieux
- Mais aussi quelques aspects un peu autoritaires dans son mode de gouvernance.

#### **2. Comment avons-nous vécu le conclave ?**

- Malgré les choix du pape François, nous pouvions craindre une phase de conservatisme
- Dans la liste des papabile, La Vie n'avait pas nommé Robert Francis Prévost !
- A posteriori, on peut deviner que les discussions étaient fructueuses pour une élection aussi rapide ; le consensus autour de l'héritage du pape François a sans doute été prégnant.

#### **3. Comment avons-nous accueilli l'élection surprise de Léon XIV ? Quelles sont nos attentes ?**

- Nous avons été marqués par son beau sourire, son émotion, mais aussi sa détermination.
- Son expérience sur le terrain au Pérou lui donne un ancrage supérieur à son origine des USA.
- Sa polyvalence (expériences, langues, compétences...) nous réjouit.

- Nous attendons surtout une poursuite du travail de réforme commencé par le pape François.

-

### ► En conclusion

Des phrases nous ont marqués. Parmi elles :

« *Que la paix soit avec vous !* »

« *Avec vous je suis chrétien, pour vous je suis évêque* » (St Augustin)

« *L'autorité que nous avons, est celle de servir* ».

### **Méditation** : lecture de deux extraits

- de Monique Baujard (après la mort du pape François) : « *Est-ce que nous avons pris conscience de la responsabilité qu'il fait désormais reposer sur nos épaules ?* »
- et d'Aymeric Christensen (Edito après l'élection de Léon XIV) : « *Sa mission est d'abord de devenir celui dont le monde a besoin* ».

### **Projets et** calendrier de l'année scolaire à venir :

- Prochaine rencontre : mercredi 17 septembre : balade dans le massif du Tanet, repas à la ferme auberge du Schupferen suivi de la réunion de rentrée.
- Bibliothèque humaniste de Sélestat (conférence et visite) : jeudi 20 novembre de 14h à 17h. Un mail d'information « Dates à retenir » sera diffusé avant l'été très largement aux abonnés à La Vie et l'invitation avec l'inscription sera envoyée en septembre.
- Université 2025 : du 28 septembre au 2 octobre en Ardèche : 6 membres du groupe sont déjà inscrits. Nous nous en réjouissons.

### **Temps convivial.**

Jean-Marie et Monique SIMON